

Kernziele

Als einer der wenigen grenzüberschreitenden binationalen Rotary Clubs fühlen wir uns der europäischen Idee und der Völkerverständigung verpflichtet. Als unsere wichtigste Aufgabe betrachten wir die ideelle und materielle Förderung deutsch-französischer Projekte der hiesigen Region zur Pflege der deutsch-französischen Freundschaft.

Engagement

Seit seiner Gründung hat der „RC Des Deux Brisach“ eine Reihe von Projekten auf sozialem und kulturellem Gebiet mit persönlichem Einsatz und finanziellen Hilfen unterstützt. So hat der Club das Deutsch-Französische Freundschaftsfest in Breisach finanziell gefördert und Treffen und gemeinsame Veranstaltungen der Kindergärten in Breisach und Neuf-Brisach ins Leben gerufen. Der Club beteiligt sich an der Finanzierung des Unterrichts von Analphabeten im Raum Neuf-Brisach und unterstützt das Engagement eines Arztes, der bedürftige Kinder in der Dritten Welt medizinisch versorgt. Gemeinsam mit dem befreundeten RC Zürich-Glattal wurde die Swiss Aids Foundation unterstützt; mit dem RC Freiburg-Zählingen wurden junge Musikstudenten aus Osteuropa gefördert. Im Jahre 2004 wurde erstmals der von uns gestiftete Nachwuchsförder-Preis für je 1 deutschen und französischen Schüler/in des Deutsch-Französischen Gymnasiums in Freiburg vergeben. Belohnt wird herausragendes soziales Engagement an der Schule. Der Preis besteht in einer Reise nach Paris beziehungsweise nach Berlin. Auf diesem Wege wollen wir junge Menschen beiderseits des Rheins motivieren, dem Nachbarland auch in Zukunft verbunden zu bleiben. Unsere Beiträge zum Jubiläum „100 Jahre Rotary“ umfassten Entwurf und Herstellung eines wunderschönen Badetuches mit Rotary-Logo durch unseren Clubfreund René Coathalem für eine groß angelegte Benefizaktion des französischen Distrikts 1680. Statt eines kostenträchtigen Clubprojektes haben wir außerdem eine namhafte Summe Geldes für die Opfer der Flutkatastrophe in Südostasien gespendet. Dies ermöglichte den Finanzierung zweier Fischerboote in Sri Lanka. Höhepunkte des rotarischen Jubiläumsjahres waren Wohltätigkeitskonzerte in Colmar und Freiburg. Die Erlöse wurden als namhafte Spenden einerseits der Kinderklinik „La mère et l'enfant in Colmar“ überreicht bzw. konnten in einer gemeinsamen Aktion mit den 10 Rotary Clubs am Oberrhein (Freiburg, Colmar und Centre Alsace) der Erforschung von Erkrankungen des Gehirns in Frankreich zugewendet werden.